

Afirma Oposición que reparto de 2024 fue un fraude electoral

Comparece IECM; reclaman por pluris

Avaló el Instituto
siglar a 4 diputados
morenistas al Verde
el año pasado

EDUARDO CEDILLO

Durante la comparecencia de la consejera presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Patricia Avendaño, legisladores reclamaron por el reparto de plurinominales en 2024, tras la renuncia de cuatro diputados al Partido Verde y su adhesión a Morena.

Avendaño acudió ayer al Congreso de la Ciudad para informar sobre el avance de los recursos asignados en 2025, además de que solicitó un presupuesto de mil 873 millones 697 mil 234 pesos para el Ejercicio Fiscal del próximo año, en el que, subrayó, se llevarán a cabo dos consultas de Presupuesto Participativo.

Sin embargo, durante su exposición, diputados de Oposición reclamaron a la funcionaria por la composición de la Tercera Legislatura y el acuerdo al que llegaron en junio de 2024, que permitió dar mayor representación al bloque cuatroleísta en Onceles.

“Cuatro diputados del

Tania Larios, del PRI



“Tiene que marcar precedentes importantes para las consejeras y los consejeros, que ningún político pueda hacer un fraude y una ilegalidad engañándolos”.

Patricia Avendaño, del IECM

“Contraviene el mandato de ser una República federal (...) y el costo de poder procesar todo a través de una sola organización centralizada, implicaría una curva de aprendizaje”.



Verde dejaron su bancada para irse a Morena y uno de ellos señala un dato alarmante: que es que recibió instrucciones de su partido, Morena, para abandonar al Verde y que él siempre ha sido militante, participante de Morena.

“Pero que llegaron a este Congreso de la Ciudad (con) que su derecho legítimo era pertenecer al Grupo Parlamentario del Partido Verde”, acusó Tania Larios, del PRI.

En junio del año pasado, durante la sesión del Pleno del IECM para el reparto de di-

putaciones de representación proporcional, se recibieron siete cartas de legisladores electos por Morena, pero siglados por el PVEM, solicitando que no se les tomara en cuenta como morenistas para la repartición de plurinominales.

Víctor Varela, Juan Rubio, Israel Moreno e Ileana Sánchez enviaron el documento solicitando integrarse al Verde, que fue avalado por el órgano electoral.

Así, la alianza oficialista juntó 43 diputados, uno menos de los 44 necesarios para

contar con mayoría calificada.

Sin embargo, esta se alcanzó en septiembre, al sumar a Luis Chávez, de Acción Nacional, Silvia Sánchez Barrios, del PRI y Nora Arias, del PRD, a la 4T.

Larios enfatizó que el acuerdo alcanzado por el Instituto fue un fraude y que, con los movimientos recientes, se confirmó que los cuatro diputados sólo se sumaron al Verde por conveniencia electoral y no por convicción política.

“Tiene que marcar precedentes importantes para las consejeras y los consejeros, que ningún político pueda hacer un fraude y una ilegalidad engañándolos a ustedes con lo que sostienen y con la práctica en lo que hacen”.

“Porque ustedes tienen normas muy importantes donde cuidan que no exista sobrerepresentación”, añadió.

En tanto, Avendaño afirmó estar en contra de la centralización de las tareas electorales, ante la reforma política que está en camino.

“Contraviene el mandato de ser una República federal (...) lo haría mucho más oneroso y el costo de poder procesar todo a través de una sola organización centralizada, implicaría una curva de aprendizaje”, aseguró.



Foto: Especial

Legisladores de Morena y de la oposición intercambiaron señalamientos por diputados que dejaron el PVEM.

CONGRESO LOCAL

Diputados chocan tras cambios en bancadas

La oposición señaló que con la suma de cuatro legisladores al grupo de Morena se genera una sobrerepresentación

POR HILDA CASTELLANOS
hilda.castellanos@gtmm.com.mx

Legisladores de oposición y de la bancada oficialista chocaron ayer en el Congreso local luego de que cuatro legisladores abandonaran la bancada del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) para integrarse a Morena.

El jueves, los diputados Juan Rubio Gualito, Israel Moreno Rivera, Víctor Varela e Iliana Ivon Sánchez notificaron que regresaron a Morena.

Ayer, **Excélsior** dio a conocer que, según Rubio Gualito, fue una cuestión “a nivel dirección partidaria (de Morena) o estatal, pues toman decisiones y tenemos que ser respetuosos de ellas”.

Sin embargo, la declaración contradijo el oficio enviado a la Mesa Directiva del Congreso local, en el que argumentaron que se trataba de una decisión “personal y política” sobre su desempeño.

Este es el segundo cambio de bancada para este grupo de legisladores, luego de que en junio de 2024, días después de las elecciones, se habían movido de Morena al PVEM.

Este movimiento inicial fue clave para que el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) replanteara la distribución de diputados plurinominales, otorgando siete escaños más a Morena y reduciendo la representación de la oposición.

La diputada priista Tania Larios calificó los cambios de bancada como un “fraude” y una “burla electoral” que genera una sobrerepresentación de Morena en el Congreso capitalino.

La legisladora señaló que la alianza opositora obtuvo 46% de los sufragios, pero sólo tiene una representación legislativa de 35%, mientras que el grupo mayoritario concentra 75% de los escaños.

La priista adelantó que

Suspenden X de los diputados de Morena

La cuenta oficial del Grupo Parlamentario de Morena del Congreso local, @GPMorenaCdmex, fue suspendida en la red social X, supuestamente por violar las reglas de la plataforma que forma parte del holding de inteligencia artificial xAI de Elon Musk.

Alrededor de las 16:00 horas, internautas reportaron la suspensión de la cuenta.

Al intentar acceder a la pantalla de inicio, aparece la leyenda “Cuenta suspendida”, con la advertencia de que “X suspende cuentas que incumplen las reglas”.

Usuarios de la red social cuestionaron a Grok, la inteligencia artificial de X, sobre los motivos de la suspensión.

Grok refirió que la cuenta fue suspendida por violar las reglas de X al “acosar reiteradamente a Alessandra Rojo de la Vega, alcaldesa de Cuauhtémoc”.

— *Hilda Castellanos*



Foto: Especial
La cuenta del Grupo Parlamentario fue cerrada.

presentará los recursos necesarios ante las autoridades electorales.

En tanto el diputado panista Ricardo Rubio acusó al IECM de permitir candidaturas que, a su juicio, derivaron en una composición legislativa “artificial” y en un “fraude a la ciudadanía”.

La diputada morenista Valentina Batres sostuvo que el IECM no construye mayoría, sino que “registra lo que la ciudadanía decide en las urnas”.